



FESTIVIDAD DE LOS SIETE GOZOS DE MARIA 2022

Cofradía Ntra. Madre Santísima de la Soledad
y Virgen de la Alegría



GRATIA PLENA 2022

NÚMERO 10



SALUDA DE NUESTRO HERMANO MAYOR PRESIDENTE

José María Magro Gutiérrez

Queridos hermanos y queridas hermanas, que la Virgen de la Alegría esté con todos nosotros.

Antes de nada, me gustaría dedicar unas líneas a agradecer a todas aquellas personas que me habéis recibido como nuevo hermano mayor presidente de esta cofradía: Miguel, Carmen -Presidentes de las Angustias y Nazareno, respectivamente-, al resto de Presidentes de las distintas cofradías, a Rodolfo -nuestro consiliario- y a todos los cofrades de la cofradía que, gracias a vosotros, he podido vivir una gran Semana Santa.

Comenzamos una etapa importante para nuestra cofradía. Esta revista, el número 10 de Gratia Plena, es la conmemorativa del 30 aniversario de la bendición y adquisición de la Virgen de la Alegría: nuestra segunda titular, evento que afronto con ilusión.

Desde la cofradía hemos organizado una serie de actos para su conmemoración: podremos disfrutar de la exposición conmemorativa, del ágora cofrade (que nace como encuentro cofrade mariano) y de una serie de charlas y conferencias paralelas. Además, celebraremos el triduo, porque no podemos olvidarnos de la importancia de la Eucaristía, procesionaremos con la Santísima

Madre por las calles de Medina, recorriendo el maravilloso camino de la luz.

Afronto este primer mes de mayo como Hermano Mayor Presidente con ilusión, pero sobre todo con esperanza. Ella es la Madre de la Luz del Mundo, es la Madre de quien acabó con la tiniebla de esta vida, de quien murió por nosotros, y de quien resucitó en la aurora del nuevo día. Ella, Nuestra Madre, es la Virgen de la Alegría, a quien hoy llamamos REINA DE LA PAZ.



30 ANIVERSARIO DE LA VIRGEN DE LA ALEGRÍA



GLORIAS DE MARIA

La imagen de la Virgen de la Alegría es una de las imágenes más importantes de la Semana Santa de Medina del Campo. Aunque es una talla moderna, su devoción ha ido creciendo día a día.

El día 19 de abril de 1992, la imagen de la Virgen de la Alegría atravesó, por primera vez, el portón de la Iglesia Colegiata, y recorrió las calles de Gamazo, Ronda de Gracia y Plaza San Agustín para encontrarse con Jesús Resucitado. Un simple gesto, como fue retirar el velo negro de su cuerpo, quedaría en la mente y el corazón de todos sus cofrades, quienes han repetido esa acción durante 30 años. Incluso en los años más duros de la pandemia, cuando el confinamiento nos impidió celebrar a sus pies el encuentro con Jesús Resucitado, su velo fue retirado: en el corazón de todos sus hijos.

Pensar en la Virgen de la Alegría es pensar en dos colores: el azul y el blanco. Si bien, desde hace varios años procesiona el Domingo de Resurrección de blanco (en alusión a su pureza y a la importancia de la Eucaristía), los globos que tiñen el cielo medinense al finalizar cada Semana Santa nos recuerdan a ella. Desde aquel día de 1992, en el que Nuestra Señora llegó a la villa de Medina del Campo, nuestro amor por ella ha ido creciendo. Primero, desató un gran fervor entre el sector más joven de nuestra hermandad, algo que se ve, en forma de lágrimas y emoción en el momento del encuentro glorioso. Pero, poco a poco, ha ido calando en todos los sectores de nuestra cofradía.



La devoción por la Virgen de la Alegría ha ido creciendo de tal manera que su triduo es uno de los más importantes que se realizan en la Parroquia de San Antolín, coincidiendo con la celebración de la Pascua.

La Virgen de la Alegría es el centro de la Fiesta de los Siete Gozos de María, recientemente recuperada y que supuso la transformación de la fiesta de gloria de nuestra cofradía. Una fiesta que se celebra, desde el año 2010, el segundo sábado del mes de mayo: su mes, el de María.

Podemos decir, que la imagen de la Virgen de la Alegría es una de las imágenes más importantes de la Semana Santa de Medina del Campo. Aunque es una talla moderna, su devoción ha ido creciendo día a día. Imagen del escultor Manuel Romero Ortega, comparte autoría con Nuestra Señora de la Esperanza de Ávila. Fue realizada en 1991, y adquirida por el matrimonio formado por D. Pascual Fernandez y Da. Benigna Vaquero en la tienda de imaginería religiosa de Juan Cristóbal, en Madrid. Ella, con los brazos extendidos nos muestra la importancia no solo de la resurrección, sino también de abrazar a Cristo: de quitarnos el velo negro que supone la desesperación, la muerte y la tristeza y convertirlo en el color blanco, que solo la Eucaristía nos da.

Y ahora cumple 30 años. 30 años desde que Don Mariano, un frío sábado del mes de marzo, bendijera su imagen y la colocara en uno de los laterales de la Capilla de Santa Bárbara, de forma provisional, ya que, las obras de la colegiata primero y la apertura del Centro San Vicente Ferrer, después, hicieron que estuviera en distintos espacios. Hasta el año 2014, que preside un humilde altar situado en la puerta de la Capilla de Nuestra Señora de las Angustias. Y por eso, porque cumple tres décadas con nosotros, la cofradía que lleva su nombre, ha programado una serie de actividades culturales y litúrgicas que pondrán a nuestra cofradía en el centro del mundo cofrade de Castilla y León.

Durante el mes de mayo, del 4 al 10, tendrá lugar la exposición "Regina Caeli", en la que mostraremos todo nuestro patrimonio, nuestra historia y orígenes. Por su parte, del 6 al 8 de mayo tendrá lugar "Salve Regina", I Foro Cofrade Mariano, con un total de 5 charlas y conferencias de distinto ámbito que finalizarán, cada una, con la actuación de una banda de cornetas y tambores de Medina del Campo. Y junto con esto, tendremos, el 7 de mayo el "Ágora Cofrade", un punto de encuentro de cofrades, cofradías y asociaciones de Medina del Campo. Actos que culminarán con el triduo en su honor, del 12 al 14 de mayo, y con el Vía Lucis Procesional de la Alegría, el próximo día 15 de mayo.



INDICACIONES PARA EL MES DE MAYO

A tener en cuenta por los hermanos y hermanas cofrades de la Cofradía de Nuestra Madre Santísima de la Soledad y Virgen de la Alegría.

UTILIZACIÓN DE LA MEDALLA. A los actos y cultos programados en torno a la imagen de la Virgen de la Alegría, los cofrades acudiremos con la medalla y el cordón blanco y azul.

PROTOCOLO ANTI COVID. En todos los actos y procesiones se atenderá a las recomendaciones establecidas por las autoridades sanitarias. En caso de obligatoriedad de la mascarilla, esta será blanca.

RESERVA DEL MES DE MAYO. Los cofrades de la cofradía de Nuestra Madre Santísima de la Soledad y Virgen de la Alegría reservaremos el mes de mayo a la Virgen con la mayor solemnidad posible. Por eso, procuraremos acudir a la Eucaristía de la Parroquia de San Antolín con la medalla y el cordón blanco y azul.

TRIDUO Y FESTIVIDAD DE SAN ANTONIO DE PADUA. No debemos olvidar que San Antonio de Padua, además de ser patrón de Medina del Campo, es patrón y protector de nuestra cofradía. A él nos encomendamos en los momentos de debilidad y a él pedimos que de gracias a Dios en nuestros momentos de alegría. Por eso a sus cultos acudiremos con la medalla y el cordón blanco y negro.

PROCESIONES MARIANAS. A las procesiones marianas que se celebrarán durante los meses de mayo, junio y julio acudiremos con la medalla y el cordón blanco y azul. Procuraremos acompañar al estandarte de la Virgen.

CORPUS 2022. Acudiremos a la Procesión del Cuerpo y la Sangre de Cristo con la mayor solemnidad posible. Por eso, estaremos en el altar situado en la Plaza Mayor con la medalla y el cordón blanco y negro.

ALTAS, BAJAS Y CAMBIOS DE DOMICILIO. Quienes deseen cambiar de domicilio o darse de alta o de baja a la cofradía deberán comunicarlo a la Directiva al teléfono 983-804425 o al correo electrónico cofradiasoledadyalegria@gmail.com. También podrán hacerlo a través de nuestro facebook (Cofradía Nuestra Madre Santísima de la Soledad y Virgen de la Alegría)

EDITORIAL.

Fotografías: Aitor García, archivo de la cofradía.

Textos: José María Magro Gutiérrez, Junta de Hermanos y Hermanas Mayores. Vaticano News.

**RUSIA Y UCRANIA:
CONSAGRADOS AL
CORAZÓN DE
MARÍA**



**REFLEXIONES
MES DE MAYO**

El Papa Francisco consagró Rusia y Ucrania al Inmaculado Corazón de María en una liturgia por la paz el pasado 25 de marzo, a petición de la Conferencia Episcopal Ucraniana y basado en el segundo de los misterios de Fátima.

La Conferencia Episcopal Ucraniana solicitó al Papa Francisco la consagración de las naciones de Ucrania y Rusia al Inmaculado Corazón de María. Este acto tuvo lugar a las 17:00 horas del pasado 25 de marzo en la basílica vaticana. De forma análoga, el limosnero Papal, el cardenal Konrad Krajewski, realizó otro acto de consagración en Fátima, donde fue enviado para la ocasión.

La razón de la petición de los obispos ucranianos tiene su base y fundamento en la petición que realizó la Santísima Virgen de Fátima. La petición tiene que ver con los conocidos como "misterios de Fátima", las supuestas revelaciones que la Virgen entregó a tres jóvenes pastores en la localidad portuguesa de Fátima en 1917.

La Virgen, según el segundo misterio, exigió la consagración de Rusia, que aquel año comenzaba la revolución que desembocaría en la Unión Soviética o de lo contrario "el país difundiría sus errores por el mundo promoviendo guerras y persiguiendo a la Iglesia".

"Los buenos serán martirizados, el Santo Padre tendrá que sufrir mucho, y varias naciones serán destruidas", terminaba el mensaje. Esta no es la primera vez que Rusia es consagrado al Inmaculado Corazón de María: Pío XII ya lo hizo el 7 de julio de 1954 y Pablo

VI renovó la consagración de Rusia en el Concilio Vaticano II. Finalmente, San Juan Pablo II, extendió la bendición a todo el mundo. Aquí os dejamos un párrafo de esta consagración:

*Acoge, oh Madre, nuestra súplica.
Tú, estrella del mar, no nos dejes naufragar
en la tormenta de la guerra.
Tú, arca de la nueva alianza, inspira
proyectos y caminos de reconciliación.
Tú, "tierra del Cielo", vuelve a traer la
armonía de Dios al mundo.
Extingue el odio, aplaca la venganza,
enseñanos a perdonar.
Líbranos de la guerra, preserva al mundo
de la amenaza nuclear.
Reina del Rosario, despierta en nosotros la
necesidad de orar y de amar.
Reina de la familia humana, muestra a los
pueblos la senda de la fraternidad.
Reina de la paz, obtén para el mundo la
paz.*



FIESTA DE LOS SIETE GOZOS DE MARÍA 2022



NOVEDADES

Para celebrar el mes de mayo, la Cofradía de Nuestra Madre Santísima de la Soledad y Virgen de la Alegría presenta las siguientes novedades:

VIA LUCIS DE LA ALEGRÍA

La cofradía celebrará el Solemne Vía Lucis de la Alegría el próximo 15 de mayo a las 19:00 horas. Partirá de la Iglesia Colegiata de San Antolín y recorrerá las calles de Plaza Mayor, Almirante, Plaza San Juan de la Cruz, Alfonso Quintanilla, Plaza del Teatro, San Martín, Plaza del Pan, Hogar San José, Juan de Álamos, Plaza Don Federico, Toledo, Padilla y Plaza Mayor. **Acudiremos a esta procesión con el hábito completo, capa o mantilla blanca, o bien con túnica sin verdugo y la medalla y el cordón blanco y azul.** El cingulo de la sección de penitencia será de color blanco y azul. Además, portaremos **VELA**.

A lo largo del recorrido estarán ubicados distintos grupos de oración, cofradías, parroquias, catecúmenos o asociaciones pías y de fieles que recibirán a la imagen de la Virgen de la Alegría con una vela que será encendida, de forma directa, del cirio pascual.

GRUPO DE PORTADORES.

Es deseo de la cofradía tener un grupo de portadores para nuestras imágenes titulares de tal manera que, al menos en la Procesión del Vía Lucis, la imagen de la Virgen de la Alegría sea portada en andas. Quien desee formar parte de este grupo de cofrades, o darse de alta en la cofradía para portar en andas a la Virgen de la Alegría, deberá comunicarlo al correo de la cofradía cofradiasoledadyalegria@gmail.com

PREDICADOR 2022.

Para la celebración de la Festividad de los Siete Gozos de María, la Cofradía de Nuestra Madre Santísima de la Soledad y Virgen de la Alegría ha nombrado, como predicador a nuestro consiliario y párroco D. Rodolfo García González.



30 ANIVERSARIO.

Con motivo del 30 aniversario de la bendición de la Virgen de la Alegría hemos preparado una serie de actos que tendrán lugar en la antigua Iglesia del Hospital Simón Ruiz. Entre otros, tendrá lugar un ágora cofrade, un foro cofrade mariano y una exposición.



Fotografía de AITOR GARCÍA. Imagen Virgen de la Alegría (Manuel Romero, 1991)

VIA LUCIS PROCESIONAL DE LA ALEGRÍA

Cofradía Ntra. Madre Stma. de la Soledad y Virgen de la Alegría

15 DE MAYO 2022.
19:00 HORAS
MEDINA DEL CAMPO

Paso: Virgen de la Alegría
(Manuel Romero, 1991)

Recorrido: Iglesia Colegiata, Plaza Mayor, Almirante, Plaza San Juan de la Cruz, Alfonso Quintanilla, Plaza del Teatro, San Martín, Plaza del Pan, Hogar San José, Juan de Álamos, Plaza Don Federico, Toledo, Padilla, Plaza Mayor e Iglesia Colegiata.



30

aniversario
1992 - 2022

BIENDICIÓN
VIRGEN DE LA ALEGRÍA

Cartel:
ft. García Foto Grafía



COFRADÍA
NTRA. MADRE SANTÍSIMA DE LA SOLEDAD
Y VIRGEN DE LA ALEGRÍA

